

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan di Bukit Jonambang, maka penulis dapat mengambil kesimpulan berdasarkan hasil analisis dan pembahasan terhadap pengembangan Bukit Jonambang untuk menjadi daya tarik wisata baru di Kabupaten Wonogiri. Di Bukit Jonambang sudah dikelola oleh karang taruna. Karang taruna ini gabungan dari 9 dusun yaitu Dusun Klampayen, Pakem, Watuangung, Sambeng, Ngambartawang, Suruhan, Dawe, Sendang, Balerejo yang di beri nama Karang Taruna Trias Agung. Namun masyarakatnya tidak memiliki pengetahuan pariwisata sehingga mereka tidak menghiraukan untuk kemajuan dan perkembangannya.

Oleh karena itu masyarakat harus ikut andil dalam pengembangan Bukit Jonambang ini karena supaya Bukit Jonambang bisa berkembang dengan baik. Diharapkan pemerintah harus ikut andil dalam pengembangan Bukit Jonambang ini, karena untuk mengatur strategi – strategi yang harus di buat untuk menarik wisatawan. Peluang ini harus bisa dimanfaatkan oleh pengelola karena Bukit Jonambang memiliki potensi yang bagus, indah dan menarik. Dengan dana yang minim banyak fasilitas kurang terawat dan akses yang kurang baik. Pemerintah perlu mengadakan pembinaan dan pengenalan mengenai pariwisata, seperti bagaimana memanfaatkan obyek wisata yang baik, menjaga dan melestarikan lingkungan, jika semua program pemerintah dan dimengerti oleh masyarakat desa setempat maka akan terjadi sebuah kemajuan pariwisata yang lebih baik untuk kedepannya dan dari hasil kemajuan wisata ini akan berpengaruh positif terhadap ekonomi masyarakat setempat dan pendapatan daerah Kabupaten Wonogiri

## **B. Saran**

Setelah melakukan penelitian secara langsung di Bukit Jonambang, maka penulis memiliki beberapa saran terhadap pengembangan Bukit Jonambang sebagai daya tarik wisata baru di Kabupaten Wonogiri diantaranya sebagai berikut :

1. Sudah ada organisasi untuk pengelolaan Bukit Jonambang, namun kurang maksimal. Maka dari itu penulis dapat memberikan saran dan berharap seluruh pengelola dan masyarakat memberikan perhatian khusus terhadap Bukit Jonambang. Seluruh masyarakat setempat harus saling membantu dalam menjaga, merawat, memelihara dan melestarikan Bukit Jonambang dengan baik.
2. Belum ada regulasi maka dari itu penulis dapat memberikan saran dan berharap supaya segera mengurus regulasi agar kedepannya pengelola bisa mengajukan tempat wisata ini ke pemerintah daerah. Jika bukit jonambang sudah memiliki regulasi yang jelas tempat ini bisa dengan mudah untuk mendapatkan bantuan seperti bantuan fasilitas, dan lain – lainnya.
3. Perlu adanya perbaikan agar bisa dimanfaatkan dalam jangka panjang untuk perbaikan akses, merawat dan memperbaiki fasilitas, menambah saung – saung untuk kebutuhan wisatawan sehingga menjadi nyaman bagi para pengunjung.